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Во второй день визита в Доме ученых
прошло заседание межрегиональной

конференции «Единой России» по вопросам
стратегии развития Сибири до 2020 года.
Таким образом, Академгородок стал центром
партийного собрания. Все было организо'
вано на высшем уровне. Приехали губерна'
торы всех 12 территорий Сибирского феде'
рального округа. Все субъекты Федерации
подготовили экспозиции по приоритетным
проектам на ближайшие три года.

В.В. Путин выступил с докладом, где обо'
значил основные проблемы развития Сиби'
ри и позицию правительства: усилить реги'
ональную направленность в своей деятель'
ности. Речь шла и об инвестиционных проек'
тах и в первую очередь об участии в их реа'
лизации крупного бизнеса. Было представ'
лено шесть масштабных пилотных проектов.
Первый — строительство доступного мало'
этажного жилья в Кемерове. Поселок Лесная
поляна активно развивается, и уже 13 сотруд'
ников КемНЦ получили там жилье. Второй
проект — комплексная программа развития
Нижнего Приангарья. Речь идет о новом тер'
риториальном производственно'экономи'
ческом комплексе, куда войдут лесоперера'
ботка, производство алюминия и электро'
энергии. Обозначены и два транспортных
проекта: Южный ход в Забайкальском крае,
от Транссиба до границы с Китаем, и желез'
ная дорога в Туву. Инвестиции в каждый —
десятки миллиардов рублей на несколько лет.

Озвучен проект по производству поли'
кремния в Иркутской области. Кстати, осно'
вы используемых технологий заложены спе'
циалистами СО РАН. Сейчас компания «Ни'
тол» интенсивно развивается. Это очень пер'
спективное направление, т.к. продукция не'
обходима для микро' и оптоэлектроники,
солнечных батарей и силовой электроники.
Корпорация «Роснано» уже вложила 7,5 млрд
руб. в поддержку направления. Пожалуй, это
самая значительная сумма, вложенная в Си'
бирь за последние годы.

Вице'губернатор Алтайского края М.П.
Щетинин рассказывал о проекте развития
территории, где ключевыми выступают фар'
мацевтический кластер и туристический
комплекс «Бирюзовая Катунь». Все выступ'
ления прошли четко, по'деловому.

Взяв слово, я прежде всего поблагода'
рил за оказанную честь проведения такого
мероприятия именно в Доме ученых СО РАН.
Обратил внимание и на то, что к большин'

ству обозначенных проектов Сибирское от'
деление имеет непосредственное отношение.
Остановился на проблеме кремния — это как
раз пример того, что нужно решать и под'
держивать в первую очередь. Сам поликрем'
ний недорог как сырье, а килограмм готовых
чипов из него стоит уже десятки миллионов
долларов. Есть над чем работать.

Конференция дала возможность для мно'
гих полезных встреч. Так, удалось побеседо'
вать с Б.В. Грызловым и напомнить, что в Гос'
думе медленно продвигается законопроект о
закрытых жилищных кооперативах. Он обещал
приложить усилия, чтобы проект был принят.

Еще хочу отметить, что накануне конфе'
ренции состоялось совещание у первого за'
местителя главы правительства С.Б. Ивано'
ва с участием генеральных и главных конст'
рукторов, ведущих ученых и специалистов в
области высокотехнологических секторов
экономики. Речь, в числе прочего, шла о но'
вой программе «Протеом человека», иници'
ированной РАМН. В Сибирском отделении в
этом направлении работают институты Ци'
тологии и генетики, Химической биологии и
фундаментальной медицины, Физики полу'
проводников, Ядерной физики, Томографи'
ческий центр. Это еще один пример крупно'
го проекта, где полнокровно участвует СО РАН.

Если говорить о главных результатах ви'
зита правительственной делегации во главе
с В.В. Путиным, то прежде всего подтверж'

Инициативы СО РАН одобрены

дены новые возможности развития НГУ. Ре'
сурсы поступать будут. Одобрены все наши
инициативы по особому статусу академго'
родков, физико'математических школ, по
налогообложению и другим вопросам.

Далее журналисты задали вопросы
академику А.Л. Асееву.
— Идет ли работа по принятию концеп'
ции развития СО РАН?
— В правительстве, в министерствах —

везде отношение положительное. Вроде все
двигается хорошо, но медленно. Думаю, что
до конца апреля решение будет. При этом
губернатор Кемеровской области уже выде'
лил средства на проектирование Кузбасско'
го Академгородка, обозначена и территория.
Администрации Забайкальского и Алтайс'
кого краев тоже склоняются к необходимос'
ти открытия научных центров.

— Как обстоят дела с Технопарком?
— Корпус еще недостроен. А ассоциации

«СибАкадемСофт» и «СибАкадемИнновация»
уже заканчивают свое здание. К осени они
начнут оснащать помещения оборудованием.
В целом, процесс по технопарку пошел нор'
мально после того, как кризис заставил
уменьшить его масштабы. Вообще говоря,
замах был на строительство нового Академ'
городка. И вся идея вызывала противоречи'
вые мнения научной общественности СО РАН.
Концепция была замещающая: вместо ин'
ститутов — технопарк. Сейчас концепция до'

полняющая: институты действуют, и техно'
парк рядом развивается на их разработках.
На мой взгляд, это правильно.

— Прокомментируйте, пожалуйста, ситу'
ацию вокруг БЦБК.
— Несколько дней назад вместе с губер'

натором Иркутской области Д.Ф. Мезенце'
вым мы ездили в Байкальск. Впечатление от
предприятия тяжелое: оборудование и тех'
нологии 1950'х годов. Но для определенной
группы это производство доходно, и они до'
бились продолжения работы. На комбинате
прошел митинг, сложное там положение. Ди'
ректор БЦБК сказал, что нужно 10—15 лет на
обеспечение экологической безопасности.
Разумеется, такой срок неприемлем. Мы выд'
винули три условия участия СО РАН в реше'
нии байкальской проблемы. Во'первых, спе'
циалисты Отделения должны быть допущены
на комбинат. Второе: передать в структуру СО
РАН ведомственный институт эксперимен'
тальной токсикологии, чтобы вся цепочка от
взятия пробы до результата анализа была
прозрачной. И третье — сформулировать
федеральную целевую программу по Байка'
лу. По всем направлениям уже идет работа.

— Сейчас разрешено создавать малые
предприятия прямо при институтах. Раз'
вивается это в Сибирском отделении?
— Разрешение есть, но остаются пробле'

мы с налоговым и гражданским кодексами.
Научные сотрудники опасаются идти в биз'
нес, без бюджетного зонтика трудно. Да еще
в качестве взноса при открытии надо вно'
сить интеллектуальную собственность. Ее
необходимо оценить и бухгалтерски офор'
мить как имущественный объект. При этом
сразу возникает налог на прибыль в разме'
ре 20 %. Работа еще не начата, а уже должны
государству.

Все же нельзя жить «экономикой пивного
ларька», когда утром завез пиво, к вечеру
продал и сразу заплатил налоги.

В науке все идет годами, а это абсолютно
не принимается во внимание. Венчурный
бизнес должен быть венчурным по сути, а не
по названию. Из ста проектов если два'три
выйдут на мировой рынок, они окупят все
остальные. А у нас с каждого проекта хотят
получить гарантированную прибыль, которая
бы обогатила инвестора, причем сказочно.
В жизни так не бывает. Но, тем не менее, про'
цесс идет, хоть и медленно.

В. Макарова, «НВС»
Фото В. Новикова

В составе официальной деле'
 гации Финляндии — заме'

ститель директора департамента по
делам России, Восточной Европы и
Центральной Азии госпожа Хана
Лехтинен, министр'советник По'
сольства Финляндии в РФ госпожа
Марья Лиивала и другие официаль'
ные лица. В бизнес'делегацию, ко'
торую возглавлял г'н Пека Вилья'
кайнен, глава компании «Tieto
International», входили представите'
ли крупнейших предприятий Фин'
ляндии в сфере логистики, марке'
тинга и высоких технологий.

В обладминистрации состоя'
лась встреча с представителями
деловых кругов Новосибирской об'
ласти, на которой обсуждались ос'
новные направления сотрудниче'
ства между бизнес'структурами
НСО и Финляндии. Встречу провел
первый заместитель губернатора
В.А. Юрченко. В Выставочном цен'
тре СО РАН от лица руководства
Сибирского отделения гостей при'
нимали заместители председателя
СО РАН академики В.М. Фомин и
В.В. Власов.

Финляндия и Новосибирская
область, бесспорно, похожи — у нас
суровые климатические условия и
нет богатых природных ресурсов.
Поэтому приходится очень много
работать, вкладывать ум и пред'
приимчивость, чтобы решить сто'
ящие перед нами проблемы, отме'
тил г'н Пааво Вяюрюнен. В ходе
встречи ак. В.М. Фомин рассказал
об истории, достижениях и совре'
менной деятельности Сибирского

отделения. Особый интерес финс'
кой стороны вызвали исследования
в области альтернативной энерге'
тики. Представителей финской де'
легации интересовали механизмы
взаимодействия науки, образова'
ния и бизнеса, в частности, проект
технопарка новосибирского Ака'
демгородка. Одна из многообеща'
ющих возможностей — сотрудни'
чество через ВТТ, государственный
технологический институт, который
в Финляндии занимается коммер'
циализацией результатов научных

исследований. Эта авторитетная
специализированная организация
может оказать существенную по'
мощь в лицензировании российс'
ких разработок на Западе. Стороны
выразили готовность изучить пред'
ложения, направленные на разви'
тие взаимовыгодных связей. В пер'
спективе возможна подготовка со'
ответствующего соглашения.

Финский бизнес знакомится
с сибирской наукой

8—9 апреля Новосибирск посетила финская делегация во главе с министром внешней
торговли и развития Финляндии господином Пааво Вяюрюненом. Гости ознакомились
с экономическим и научно'техническим потенциалом региона, посетили Академгородок.

Наш корр.
На фото В. Новикова:
— финская делегация

в Выставочном центре СО РАН.

В конференции участвовали
 22 докладчика из различ'

ных городов Сибири и Урала, от'
крывала ее директор ИФЛ СО РАН
чл.'корр. РАН Елена Константинов'
на Ромодановская, которая также
является ее инициатором и одним
из организаторов.

Тематика конференции явству'
ет из ее названия и охватывает воп'
росы отражения разнообразных
мотивов и сюжетов мировой лите'
ратуры и фольклора в произведе'
ниях русских поэтов и писателей. В
качестве источников используются
тексты самого широкого спектра
жанров и периодов, на основании
их проводятся интереснейшие ис'
следования и могут быть просле'
жены различные общие черты в
построении фабулы и использова'
нии тех или иных аллюзий.

Это одна из двух ежегодных
конференций, регулярно проводи'
мых ИФЛ СО РАН.

«Наша конференция укладыва'
ется в два дня. Главный принцип
— чтобы все слушали всех. Нет ха'
рактерной разбивки корпуса уча'
ствующих на секции. Последова'
тельность заседаний идет сплош'
ной нитью, и все доклады можно
назвать пленарными», — расска'
зал ЦОС СО РАН заместитель ди'
ректора по научной работе ИФЛ
СО РАН доктор филологических

наук профессор И.В. Силантьев.
По итогам конференции будет

выпущен сборник статей. Помимо
этого, проводимые конференции
дают материал для большого про'
екта, которым руководит Е.К. Ромо'
дановская — подготовки и выпуска
многотомного «Словаря'указателя
сюжетов и мотивов русской лите'
ратуры».

«Это уникальное издание. На
протяжении более чем ста лет, с тех
пор, как Александр Николаевич Ве'
селовский обозначил эту пробле'
матику, никто не брался за это
дело. Существует очень много ав'
торитетных подобных указателей
фольклора по той причине, что
фольклор — это традиционная
структура, и в нем многое зависит
от повторяемости, он базируется на
устойчивых формах, в том числе
сюжетных и мотивных. Однако,
применимы ли принципы состав'
ления фольклорных указателей к
художественной литературе? На
первый взгляд, нет, однако при бо'
лее глубоком рассмотрении выяс'
няется, что художественная лите'
ратура в своих глубинных структу'
рах базируется на традиционных
основах, и традиция и здесь игра'
ет огромную роль», — комменти'
рует И.В. Силантьев.

Конференция
сибирских филологов:
традиции в литературе

В начале апреля в Институте филологии Сибирско'
го отделения РАН прошла Всероссийская научная
конференция «Сюжет и мотив в лирике и эпосе».

Екатерина Пустолякова,
Центр общественных связей СО РАН

ВЕСТИ
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